

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. - Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Martes 7 de Marzo de 1916

Núm. 5034

En el día

Conversaciones

—¿Cómo van esos asuntos electorales?

—En general, bien: cada muchuelo ocupa su olivo, y cada candidato su casilla y todos contentos.

—¿Todos?

—Todos los que se consideran seguros, los que no ven nubecillas en sus cielos, ni espinas en sus caminos electorales, los que tienen el padre alcaide, o ministro o presidente y saben que pretenden saber que con bueno o con mal tiempo, se les vendrá el acta a las manos.

—Patalean y chillan como chicos enrabietados.

—Tanto, no: aún no ha pasado el período de las esperanzas, y hay, por lo menos, un millar de candidatos que todavía no las han perdido. En la presidencia y en el ministerio de la Gobernación, se hace ahora lo que se ha hecho siempre, no pronunciar una palabra comprometedora, ni tampoco una palabra definitiva. Me río yo del capote del Gallo grande y del chico en sus mejores tardes. Difícil es la lidia de un toro de Mura, pero el lidiador unos cuantos cientos de candidatos, es maestría inconcebible.

—Pero al fin ha de llegar la hora del desengaño.

—Evidentemente, solo que, cuando ese momento llega, sólo a la propia credulidad, a la propia obcecación se le puede echar la culpa. Porque si los ministros se limitan a decir «Vermos» se hará lo que se pueda, «bien sabe usted lo que se le quiere», «de sobra conoce mi buena voluntad», dicen algo, pero no prometen absolutamente nada. Ese es el caso del noventa por ciento de los pretendientes.

—Entonces ¿quiere V. decir que está todo arreglado definitivamente?

—Todo, no, casi todo, sí: quedan un par de docenas de candidatos aguilas, de los que no tienen aún distrito, pero de los que seguramente han de tener acta, y a los que no habrá más remedio que hacerles hueco, pero ello se arreglará en la última mano ministerial.

—¿Y nuestro amigo X es de los candidatos aguilas?

—¿Quién lo duda? Agulla caudal.

—Pues está de un humor imposible.

—Lo creó. Pero es que es un agulla primeriza, que acaba de salir del nido y teme que no le van a dar mimbres para remontar el vuelo. Pero yo estoy en el secreto: X será diputado en las próximas Cortes, porque lo quiere su partido y los adversarios políticos de su partido, y si lo desean quienes lo podían impedir, ¿cómo se puede dudar?

—Voy a darle tan buena noticia.

—No se la dé Vd., seguirá dudando: para él solo hay una verdad; el acta, y mientras no la tenga en el bolsillo, será a aparentar ser pesimista.

—¿Que ganas de mortificarse por cosa que vale y sirve para tan poco?

—Para tan poco? Pregúntesele a los dos mil pretendientes que revuelven a Roma con Santiago por pescar el acta. Ellos, si quieren, le dirán para que sirve o puede servir ese llave parlamentaria.

Por la copia,
Miguel Refafora

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 9 y 4

Precios de venta al público desde el 4 de Marzo hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'82; idem mata sin hueso, 4'82

Ternera con hueso, 4'24; idem mata sin hueso, 4'24

Macho, 2'14.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Cerdo a la canal, a 8 reales y cuartillo kilo, libre de derechos de arbitrios.

Tocino para fuera
Salado, a 2'35 ptas. kilo. Idem fresco, a 2'00.

Ch'mografía Madrileña

El merinismo en bancarota

El señor Morino, conde de Sagasta, ha presentado la dimisión del cargo de gobernador civil de Madrid.

Dicen también que el gobernador civil de Valencia, señor Cortina, caracterizado merinista, dimite por telegrama, en vista del sesgo que tomó la huelga de aquella capital. El señor Cortina entiende que alguna de las opiniones del Gobierno, respecto al conflicto valenciano, envuelven una censura contra su gestión, y se ha creído en el caso de poner su puesto a la disposición del Gobierno.

En un mismo día el huracán que trastorna a España desgajó dos ramas principales del merinismo gubernamental, mejor dicho; el tronco y una rama. La crisis de las subsistencias les deja sin cargos; ahora solo falta que la crisis de actas les deje sin diputados en la provincia de León último baluarte político del que fue poderoso título de familiares de Sagasta.

La dimisión de Cortina ignoramos si estará justificada; carecemos de noticias y detalles respecto a la conducta del gobernador de Valencia frente a las graves perturbaciones que han ocurrido en aquella capital. En cuanto a la dimisión del señor Morino, la creemos oportuna.

El conde de Sagasta quiere irse porque no acierta en la cuestión del problema de la mendicidad. Hay dinero, pero se carece de organización, y por esta circunstancia, sobrando recursos, las calles continúan invadidas por los profesionales de la pedigrifeñería.

Se creó un complicado mecanismo burocrático, y se fundaron asilos; pero los pobres no quieren ir al Asilo, y la burocracia que consume la pitanza de muchos mendigos, no acierta con el medio de imponer a éstos que acepten la limosna oficial.

Hasta la fecha, la supresión del mendigo callejero fue en todas partes un problema esencialmente económico. En Madrid es problema de autoridad.

No hay decisión para copiar lo que se ha hecho en la mayor parte de los países del extranjero; no hay fuerzas de Policía bastante para impedir que los mendigos invadan la vía pública, y existiendo en las Cajas del Gobierno civil más de cuarenta mil duros para dar de comer al hambriento, no se ha podido evitar que se registrara el caso vergonzoso de que un ciudadano se muera de inanición en mitad de una calle céntrica.

El gobernador se asustó de su propia ineptitud, y hombre apocado, algo por pundonor y algo por falta de brío y algo también por la falta de interior satisfacción con que ocupa un cargo de tan escaso lucimiento, ha resusitado marcharse.

Si Sagasta levantara la cabeza de la tumba, seguramente aplaudiría el rasgo de su yerno, diciéndole:

—Haces bien. Fernando, haces bien. Deja a Romanones que se zurza como pueda, y vuelve a tus pastillas.

Cirici Ventalló.

De los Centros Oficiales

Audiencia

El presidente de la Audiencia ha ordenado que las delegaciones de los jueces municipales en la celebración de los matrimonios canónicos, se efectúen, en casos de imposibilidad absoluta en las personas de los jueces su-pientes, y en su defecto, en los secretarios y secretarías suplentes.

Gobierno civil

El Gobernador civil está llamando a los alcaldes, dándoles instrucciones relativas a la próxima lucha electoral. Hoy ha llamado al de Pueblo Nuevo del Terrible.

D. Juan de la Bastida y Fernández, ha solicitado 18 pertenencias de la mina de hierro «Terresa», en término de Córdoba y para denominar «Solana de las Peñuelas».

En los días 9, 10 y 11 del corriente mes se verificará la contrastación de pasas y medidas en Montoro y una vez terminada, se continuará en el resto del partido judicial, en el orden siguiente: Villa del Río, Villafraanca y Adamuz.

En los días 25, 27 y 28 se efectuará la contrastación en Bajalance y terminada que sea, se continuará en el resto del partido judicial, en el orden siguiente: Cañete de las Torres, El Carpio y Pedro Abad.

Instrucción

Se nombra comisario regio de la Escuela de Artes e Industrias de Córdoba a D. Salvador Iaurria Lainosa.

—Accediendo a lo solicitado en instancia por los maestros interinos nacionales, el ministro de Instrucción Pública, Sr. Burrell, ha firmado una real orden disponiendo que las plazas de 625 pesetas anuales sean en propiedad para los interinos, dejando las de las restantes categorías para los maestros en propiedad.

Militares

Se despide para Cádiz el Coronel de Infantería D. José Gómez del Rosal, destinado al Regimiento de Pavia.

—Marcha a Ecija el veterinario primero D. Aniceto García Nefra.

—Ha llegado el segundo teniente de Infantería de Melilla D. Carlos Hernández con permiso.

A Santo Tomás, el Seminario

Tiene nuestro Seminario Conciliar por patrono, además de su titular San Pelagio, al doctor angélico Santo Tomás de Aquino, cuya escuela teológica filosófica es tradicional en este centro docente.

Hoy que la Iglesia celebra la fiesta del Ángel de las Escuelas, que por su amor a Cristo recibió tesoros de sabiduría, que fueron y son asombro de los sabios, los seminaristas han dedicado el día a quien fué modelo de jóvenes castos y estudiosos.

La misa de comunidad fué oficiada por el Excmo. Sr. Osojo Doctor Guillamet, quien dió la Sagrada Comunión a todos los alumnos internos y externos.

Nuestro querido Prelado les dirigió la palabra y en hermoso fervorín glorioso la admirable estrofa: «O salutaris Hostia», del inmortal oficio eucarístico, de aquel oficio cuya grandiosa teológica poesía es insuperable.

Luego en la Catedral se celebró la fiesta solemne que el Seminario dedica a Santo Tomás, cuya imagen fué llevada a hombros de los seminaristas en la Procesión de Tercia.

Asistió a la fiesta nuestro Prelado de Ompa Magna.

En la Misa fué celebrante el Muy Ilustre Sr. D. Francisco Duarte Sahagún, dignidad de Arcipreste, y de ministros estuvieron los beneficiados señores Bejarano y Luque.

Ocupó la cátedra sagrada el catedrático del Seminario y canónigo Muy Ilustre Sr. D. Constantino Montilla y López del Moral, quien con gran elocuencia y hermosa y profunda doctrina desarrolló el tema siguiente: «Santo Tomás respondió fielmente a su vocación de sabio».

La misa gregoriana fué oficiada por la Schola Cantorum del Seminario, dirigida por el M. I. Sr. D. Pedro Guillamet.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándose un servicio de la casa, a 25 céntos.

Refrescos generados, vívas y licores, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son insuperables, llamadas del Cabello.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Máscaras y ceniza

I

¡Oh cuán dulce es vivir! ¡La vida es bella!

Hermoso el sol que señorea al cielo, la tierra hermosa con brillantes flores, y dulces los colores del amor, y de candida doncella el mirar virginal... ¡La vida es bella! Ríamos, pues, y de espumoso vino la copa alcemos en festivo acento; vivive el perfume a entriquecer el viento, suene a hechizarnos el cantar divino.

Que hoy son máscaras alegres, hoy bulliciosos amores, hoy el ceñirse de flores, hoy el dulce enloquecer; y riendo y suspirando estar ledos contemplando vuestra pureza de ángel, vuestras gracias de mujer.

II

¿Quién es ese que al son de la blanda con delicioso fuego

¡Oh canta, si ríe, si enloquece... ¡Oh cielo!

¡Oh vendrá... ya nos asombra ese día sublime

que el labio solo entremecido nombra, que el alma en santa majestad oprime.

¡Grande, terrible, solitario día!

¿Qué nos dice ese canto que retumba en el templo? ¿Es lúgubre campana, ¿qué nos dice en sus gritos de agonía?

Una generación baja a la tumba, otra generación crece hoy lozana, pero a la tumba bajará mañana.

Más ¡cielos! ¿Qué he visto? ¡Cielos!

¿No lo veis? ¿Qué no lo veis?

Una mano descarnada que escribe en esa pared...

¡Y es la mano de la muerte!

¡Cielos! Temblad y sed.

Terrible es ver a los hombres precipitarse en tropel

tras mentidas ilusiones y fantásticos placer; y del sepulcro olvidados.

¡Oh! tremenda cosa es ver

cuál se acercan al sepulcro, tócanle, van a caer,

al lanzar quisá un grito de alegría, húndense en él.

¡Inesentel que no saben lo que es la vida; no ven

que hay de la tumba al sepulcro breve senda, triste e infiel.

Un relámpago es la vida: ya sollozando nacéis,

miráis un instante al mundo, alborotáis tal vez;

más siempre oyando los golpes tristes, lúgubres, con que abre la azada en la tierra

el palacio que tendréis.

¡Insentel! Mientras dure este confuso entremés,

uno representa al pobre, otro representa al rey,

éste alza erguido la frente, aquél le lame los pies;

más iguales los espera y recibe tumba cruel,

y al devorar un cadáver no pregunta de quién es.

Que a la entrada del sepulcro deja el noble tu altivez;

á sus adornos la dama, y el guerrero su laurel;

y trémulos y desnudos van a quien es Dios y Jue,

que pide espantable cuenta y pesa en balanza fiel

las miserias del mendigo, la pompa y goces del rey.

A. Aparisi y Guijarro.

Restaurant del Tourist's Bar

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLATA)

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo B. uso Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Bacalao a la Vizcaína.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Afareros, 11. - POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde se entrega libre al público.

Píjense en esta fábrica.

Vulgarización científica.

Marzo

—Pensando en el mes de Marzo me puse a monologar de la manera siguiente: Marzo es un mes que tiene la característica en ser el último del invierno; por consiguiente, puede considerarse, desde el punto de vista meteorológico, como prolongación de Febrero. Temperaturas inconsistentes, vientos huracanados, alternativas de lluvia y sol y heladas tardías. A veces resulta benigno, pero la ley de las compensaciones nos hace pagar caras sus benevolencias. Por eso dicen las gentes del campo: cuando Marzo Mayea, Mayo marca, sus noches son favorables a la lluvia y esta circunstancia también quedó afortunadamente registrada con otro refrán que dice: Marzo Marceador, por la noche lluvia, por el día sol.

—Igualmente durante Marzo la duración de los días y la de las noches, y esta equiponderación de luz y de sombra produce beneficioso efecto en nuestros organismos alejando del espíritu la tristeza de las inacabables noches hibernales.

Los sabios, grandes filósofos, perdieron a Rómulo y sus compañeros el hecho vandálico de haberles raptado sus mujeres y para festejar su reconciliación celebraban los romanos durante el mes de Marzo las llamadas fiestas matronales. Marzo resulta indudablemente propicio a la concordia. La euforia (alegría de vivir) es durante su curso una sensación casi constante. Las variaciones atmosféricas que constituyen el preludio de la primavera, rompen la monotonía que agobia el espíritu. Estas variaciones son absolutamente necesarias, ejercen sobre nuestros órganos acción estimulante, despiertan atareadas energías. El resurgimiento de la naturaleza es simultáneo en todos los seres. Los almendros inician su profusión cubriéndose de flores.

—¡Adelante! —dijo al oír dos golpes de dedos en la puerta de mi despacho. Estos dos golpes fueron el fin de mi monólogo y el comienzo de mi diálogo con el interruptor visitante.

—Vengo, dijo, a buscar la pauta higiénica para cuidar de mi salud durante el mes de Marzo.

—Pues me coge usted con las manos en la mesa—respondí.—Tengo preparadas las curatillas para escribir lo que se me ocurre acerca del asunto, y cuando entró usted había emprendido el camino de peligrosas consideraciones filosóficas.

—¿Nos dejará usted comer carnes durante el mes que comienza?

—Sin duda, pero con ciertas restricciones. Desde 1.º de Marzo hasta el 31 de Mayo son peligrosas las carnes de toro, vaca y cerrojo; en cambio podrá usted comer con relativa impunidad las de pollo, cabrito, cordero, lechón y toda clase de carnes en conserva (jamón, longanizas y embudidos en general; tajibos y cecinas que yendo acompañadas de una ensalada cruda y llevando como escudilla de honor frutas frescas, no causarán perjuicios ostensibles. La primavera no comienza el 21 de Marzo (digan lo que quieran los señores astrónomos), comienza cuando florecen los almendros y como los almendros suelen ser un tanto prematuros, no hay inconveniente en prolongar un poco el régimen de invierno sin dejar de tener presente que ha comenzado ya la llamada primavera médica. Es de rigor aconsejar el uso de ciertas plantas comestibles (ensaladas) que tienen virtud diurética, como puerros, achicorias, espárragos, colifloras, romanos, etc.

La diuresis conviene fomentarla para que se limpie la sangre de ciertas impurezas que comienzan, en esta época del año, a buscar salida por la piel. No hemos de olvidar que nuestro presidente zodiacal es Aries, representante genuino de la energía o impulso vital precedente de todas las germinaciones, así de la semilla que asoma su plúmula buscando luz, como del fórculo que puede perforarnos el cogote a otra región más o menos visible de nuestra superficie tegumentaria.

La higiene del mes de Marzo prescribe una indumentaria constituida por trajes ligeros pero de abrigo, aconseja los baños generales templados y recomienda abstenerse de bebidas fermentadas, puesto que la sangre es asiento de peligrosas fermentaciones primaverales y no conviene despertar al gato que duerme. Y no estará demás una purgación de vez en cuando.

Deje Vd. eso de las purgas; el acóntito y las sanguijuelas, para los que tienen de la sangre un concepto análogo al que puede tenerse del vino de Valdepeñas. La mejor manera de fluidificar la sangre no consiste en sustraire suero, en estrechar los conductos por donde circula ni en disminuir su masa total. Todas esas maniobras son contraproducentes, pues las purgas la espesan más, el acóntito expone a hemorragias por aumento de presión intravascular y las sanguijuelas depauperan el organismo. Púscen estos medios emplear cuando las circunstancias los imponen con carácter urgente, pero las urgencias no sobrevienen si no se las provoca.

Lo razonable, lo prudente consiste precisamente en evitar que la composición plástica de la sangre se altere con una superalimentación intempestiva. Dispóngase Vd. a cumplir ad pacem literas los preceptos que ensesmo, que la Iglesia ha demostrado que no decaída la salud temporal de sus fieles, y nos recomienda la abstinencia y el ayuno precisamente por esta época del año.

Consuélese Vd. con los prodigiosos dones de Pomona, desde los de Baco y no eche en olvido la máxima de Celso que hablando de

Importante para el público

Herniado, quebrados, leed: Llegará a Córdoba, hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el sábado día 11 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona Sr. Torrent, autor de los acreditados bragues Cuadruples y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convenidos de que real y positivamente aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no cure con tan maravillosos bragues no se cura con ninguno otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragues de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de todas clases de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espaldas, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.—NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent está en CÓRDOBA el día 11 del actual, en la Fonda España y Francia; en Sevilla el día 10 en el Hotel Q. I. y en Avilés el día 12 en la Fonda España y Francia, y en Linares el 13 en el Hotel Cervantes, donde podrán visitarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprochen estas días, tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión, 13.

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

CAPITAL:		Reservado	Ptas. 1.000.000'00
RESERVAS:		Desembolsado	800.000'00
		Estadística	75.045'06
		De riesgos en curso (concluidos en valores del último, depositados en el Banco de España)	478.345'84
		Primas recaudadas en 1918	1.092.203'78
		Reintegro satisfecho hasta 31 de Diciembre de 1914	3.128.265'69

la primavera dice: Venas so tempore anni tris...
Dr. Juan López de Rego.

Boletín Religioso

Mañana es día de ayuno.
Santo de mañana.—San Juan de Dios, fundador, y San Julián, arzobispo de Toledo.
Jubilón de las cuarenta Horas.—Mañana es el convento de Santa Marta, costado por la litina, Sra. Condesa de Hornachuelos, por sus difuntos.
San Hipólito.—Mañana quinto día en la misa de ocho de la novena llamada de Gracia en honor del gran Apóstol de la India y del Japón San Francisco Javier.
Mañana a las siete y media bendición a fin posición de la Censura.
Salvador.—Después de una misa rezada en el altar de San Francisco Javier, a las nueve, se leerá la novena de «gracia» en honor del Santo, desde el 4 al 12 del corriente mes. Se ruega salten las señoras asociadas a la obra de la Propagación de la Fe.
Santa Marta.—Por la tarde a las cinco y cuarto se rezará el Santo Rosario, letra cantada y quinario a Jesús Crucificado y sermón los que están a cargo de los RR. PP. Missioneros del Corazón de María hasta el 12.
ERJERCICIOS DE CUARESMA
Parroquia del Sagrario.—Los ejercicios cuaresmales se harán en la oratoria del Caballero de Gracia a las oraciones. Los martes y viernes se andará el Via Crucis.
En la auxiliar de San Basilio a la misma hora.
San Agustín.—Mañana, primer día de Cuaresma a las ocho y media de la mañana la posición de la ceniza, siguiendo la misa cantada de feria. Por la noche después del Rosario habrá solemne Via Crucis.
Todos los Miércoles y Viernes de Cuaresma se repetirá a la misma hora este devotísimo ejercicio.
Los domingos se predicará el sermón sobre el Evangelio, siguiendo algunos cantos cuaresmales.
Los Dolores.—Empezarán, en esta Iglesia, el Miércoles de Ceniza, y se practicarán a las seis y media de la tarde, en la forma siguiente: se rezará la Corona Dolorosa de la Santísima Virgen, y a continuación se leerá un punto de Doctrina Cristiana; los miércoles se andará el Via Crucis.
San Nicolás.—El miércoles 3, a las nueve de la mañana solemne bendición e imposición de la ceniza y por la tarde a las siete menos cuarto dará principio los ejercicios de Cuaresma. Este periódico se publica con aser, en adelante.

Crónica Provincial

SANTAELLA
Catequesis.—Cada día se nota mayor entusiasmo por asistir los domingos a la Doctrina en nuestra parroquia, entre la población infantil de esta villa. Nuestro activo y celoso párroco don Diego Millán Doncel, no ha desistido hasta implantar y ver organizados en su parroquia estos actos, de los que tan buenos frutos se han de conseguir.
Tampoco ha querido desaprovechar el ofrecimiento espontáneo de las distinguidas señoras que han querido ayudar en su tarea a las señoras sacerdotales. Como cada día es más numerosa la asistencia, ha habido necesidad de dividirlas en grupos al frente de cada uno de los cuales se han puesto las señoras y señoritas siguientes: doña Dolores Osuna, señoras Rosalito Osuna, Claudia González, Josefa y Matilde López, Josefa González, Elvira Castilla, Soledad Jiménez, Antonia y Victoria de Moral, Estrella Llamas, Valle Borral y Pilar Rivilla. De los niños se han encargado algunos jóvenes de la localidad y los señores sacerdotes.
Uno de los pasados domingos, invitados por nuestro párroco, asistieron las señoras y señores maestros nacionales de esta villa al frente de sus respectivas escuelas, resultando un

De otros pueblos

Caballerías.—En Hinojosa se han sido hurtadas dos caballerías a José Marqués Díaz. La benemérita ha recatado una en el camino de Monte Rubio.
Suicida.—En Adamuz se ha disparado un tiro en una sien Francisco Cerero Alcalde, de 24 años.
Ignóranse los móviles que le indujeran pero disponer de sus vida que no era suya. Las ilbertades y tolerancias tan en uso hoy, dan este fruto tan en pugna con los deberes de un cristiano.
Asociado.—En la estación de Villaharta ha sido detenido ayer Francisco Llamas López, de 80 años, reclamado por el juzgado de Caceres.
Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos.—Tratamientos sin operar.
Dr. Campos
Montera, núm. 38.—MADRID
En Córdoba, de 11 a 1, el 21 de cada mes, Hotel Simón.
AMA DE CRIA
Se ofrece una, experimentada, con excelente leche y buenas condiciones. Razón e información, cal e Yalladarez, número 21. 10-7

ESTUDIANTINAS CORDOBESAS

Dice «El Noticiero Sevillano» de hoy: «Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción la visita de la estudiantina del Centro Filarmónico de Villafraanca de Córdoba.
Los notables profesores que la componen nos obsequiaron con una brillante serenata, durante la cual hicieron gala de los excelentes elementos musicales con que cuenta tan culta sociedad.
Agradecemos a ésta su delicada atención y la felicitamos sinceramente por los muchos éxitos alcanzados en nuestra capital.»
Dice «El Cronista de Málaga» de ayer: «De estudiantinas, debemos dedicar un elogio a la llamada «Amigos del Arte» y también a la Tuna Egarense, llegada ayer a nuestra capital.
Esta estudiantina se halla integrada por sesenta aficionados a la música.
Su organización es perfectísima, pues cuenta con numerosos instrumentos y con un coro de tenores y barítonos, hallándose entre los primeros un cantante muy notable, llamado Rafael Luna Espinar.
Dirige la Tuna D. Francisco del Moral, cuya competencia en tal cargo pudimos apreciar ayer con motivo de la atenta visita que nos hicieron los egarenses en nuestro domicilio social.
Con los músicos y el coro vino en representación del alcalde de Caba, el teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento D. Felipe Solís Villechencus.»

ACOGIDOS
Se acogen ganados en el cerrador del cortijo del Arenal. Para precio y condiciones, en las oficinas de la Sociedad de Ganaderos, Gattirrea de los Ríos, 9 y 11. 5-1

De Sociedad

Mañana son los días de don Juan de Dios Perras Aguayo, don Juan de Dios González Pizarro, don Juan de Dios Pequeño de la Peña.
—Llega de Madrid D. Antonio Muñoz Pérez, hermano del alcalde de esta capital don Salvador.
—El médico don Emilio Luque Morata levantó ayer el apéndice a la cura que practica recientemente en unión de los señores Antolaguirre y Bunsó al jefe provincial del partido maurista don Antonio Ortega Benites. El señor Ortega después de aquella delicada operación quirúrgica ha mejorado bastante, lo que celebramos vivamente.
—Marchó a Sanlúcar el catedrático de esta Normal D. Juan Martínez Jiménez.
—Llegó de Madrid don Joaquín Patiño Mesa.
—Anteayer estuvo breves horas en Córdoba el jefe provincial del partido conservador D. Manuel González López, que se halla notablemente aliviado.
—Se encuentra en ésta el registrador de la Propiedad de Aguilar, don Rafael Lopera Navas y su distinguida esposa.
—Llegaron de Montero el diputado provincial don Jesús Vega Leal y su familia.
—Está en Córdoba el diputado egarense don José Silva Jiménez.

F. Guiso

EL CARNAVAL

Hoy ha mejorado el tiempo y el sol ha lucido espléndido, aunque a ratos las nubes le han impedido.
Los aficionados a las fiestas de Mo-mo han marchado desde bien temprano al paseo de la Victoria. Las calles céntricas están llenas de público desde primera hora de la tarde.
Han abundado las máscaras y en estas las mismas de los días anteriores, las astrosas y repugnantes, los hombres vestidos de mujer, los conabidos y reprobables bebés, los de los cerreos, el tradicional dominé, etc.
Ayer hubo baile en el Casino Republicano, estando muy animado.
La concurrencia en el paseo de la Victoria y en las tribunas ha sido mayor que todos los días.
No ha habido nada saliente, ni nuevo, salvo la campaña hecha del jabón Flores del Campo, arrojando pastillitas y polvos.
En la parte de accidentes originados por el Carnaval podemos incluir los dos siguientes:
Que a Emilio Cafiote González, dos jóvenes desconocidos le dieron un empujón y le dejaron caer, quitándole una guitarra de cartón. Fue asistido en la Casa de Socorro de una herida en la cabeza, de pronóstico reservado, que se causó en la caída, y que José Campos Gálvez dió una caída, encontrándose embriagado. Fue asistido en la Casa de Socorro de una contusión leve en la barba, pasando después a su domicilio.

Crónica Local

Del día
Mañana miércoles de Ceniza comienza el Santo tiempo de Cuaresma. Mañana se cierran las velaciones. Comienza el ayuno cuaresmal que debe observarse todos los días excepto los domingos hasta el Sábado Santo inclusive, por aquellos que no tengan la Bula de la Santa Cruzada. Quienes tengan Bula ayunarán miércoles, viernes y sábados.
Del Pontífice
La prensa publica grandes elogios de la carta de S. S., referente a la paz, que anoche publicamos en la sección telefónica.
La disolución de las Cortes
Personas bien informadas han asegurado que el día 12 del mes actual se publicará el decreto disolviendo las actuales Cortes y que la fecha para la celebración de las elecciones generales será el día 2 de Abril próximo.

González Hermanos
CORDOBA
Paseo del Gran Capitán, 19

Mosáicos, Azulejos, Cementos, Tuberias, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, & Pinturas al agua. **MATOLIN**

Gran Teatro

Anoche se representó «Madame Peppita», comedia de Martínez Sierra, en la que ha hecho una verdadera creación Catalina Barceña, quien mereció los muchos aplausos que en justicia se le tributaron. Borrás fué también muy aplaudido.
Se han acercado a nosotros varios abonados lamentándose de que haya concluido el recrudescimiento de la temperatura con la supresión de las esteras, por lo que se sufre bastante frío en el patio de butacas.
La noche es justa y la empresa la ha recogido en el acto disponiendo que se enciendan los caloríferos para que haya en el teatro una temperatura adecuada.
Hemos de añadir, ya que del Gran Teatro nos ocupamos, que Borrás, el insigne trágico, pondrá en escena dentro del abono la tragedia «Oleto», en la que demuestra sus portentosas facultades.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados José Campos Gómez, de una herida con una, y José Llamas Arroyo, esguince tibio peroneo tarsiano izquierdo.

Harta

Ha sido detenido Rafael Fernández Cabreza, de 18 años, autor del hurto de varias cantidades de estaño del establecimiento del calderero del señor Pingsette.

La Señorita más intrépida, temeraria y audaz que puede imaginarse es la protagonista de

Las Peripecias de Paulina

Película de series en 30 partes y 15 episodios, que empezará a proyectar el Ideal Cinema el sábado 11 en el Teatro-Circo. No deje V. de asistir desde sus primeras series. Será un verdadero ACIERTO.

Estafeta

Se ha dispuesto la creación de una estafeta de correos en Villanueva de Córdoba, según nos anunció nuestro corresponsal.

Registro

Se halla vacante el registro de la Propiedad de Luena.

Un cordobés

Se supone que el cordobés D. Fernando Peré con su familia, iba a bordo del transatlántico hundido del que nos ocupamos en la sección telefónica. Se desconoce su suerte.

LOS MEJORES CAFÉS

Traste diario
ALMACEN DE COLONIALES
Valentin Garcia del Campo

Util invento

El doctor Les De Forest ha sido el primero en presentar un aparato industrial y de positivo valor práctico, denominado «Audien» y que resuelve el problema de reforzar o ampliar una débil corriente radio telefónica. Las aplicaciones de este aparato serán innumerables tanto en telefonía como en telegrafía sin hilos. En medicina tendrá útil aplicación para facilitar y precisar los exámenes estetoscópicos. Facilitará las audiciones musicales de los abonados a los circuitos telefónicos de la Opera, y en fin, hallará empleo en todos los casos en que resulte útil reforzar las débiles corrientes.
La descripción técnica del aparato, con ilustraciones, puede verse en el

número 156 de la revista enciclopédica «Iberica», del Observatorio del Ebro.

Non ha llamado mucho la atención un interesante artículo, (insertado en el mismo número de «Iberica») del caso de un soldado francés herido en la cabeza y hoy restablecido normalmente, a pesar de la pérdida de una gran parte de sustancia cerebral. Este notable caso, que ha adquirido resonancia en Francia, contradice las ideas generalmente profesadas en fisiología relativas a las localizaciones cerebrales.

En el mismo número hemos visto otro curioso artículo sobre las grandes fábricas de acero de Bethlehem (Estados Unidos), a las que tanta actualidad presta el conflicto actual, y una información muy ilustrada sobre el Observatorio de la Plata, República Argentina.

Los refranes de Marzo

Quando en Marzo truena, cosecha de almendras.
Marzo pardo, señal de buen año.
Marzo marcedor, de noche agua y de día sol.
Septiembre y Marzo, revoltosos ambos.
No ha de llover en Marzo, más de cuanto se moje el rabo del gato.
En Marzo, el sol riega y el agua quema.
Por Marzo el garbanzal, ni nacido ni por sembrar.
Pascua marzal, é hambre é mortandad.
La villa poca, en Marzo la poda.
Tardes de Marzo, recoge tu ganado.
El sol de Marzo, hiero como mazo.
En Marzo, poda el ricacho; en Abril el ruin.
Quien tenga fuerza en el brazo, que cave y podo en Marzo.
Quien en Marzo no poda su vinya pierde la vendimia.
De Marzo a la mitad, la golondrina viene y el toro se va.
Por la Encarnación, los últimos hielos son.

CAMPOS Y MERCADOS

ESPIEL
Trigo recto, a 75 reales; id. blanquillo, a 75; cebada, a 40; garbanzos superiores, a 160; id. regulares, a 100; aceite, a 42; vino, a 24; carne de borrego, a 8; tocino, a 18. Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, lluvioso; estado de los campos, bueno.
FERNAN NUÑEZ
Trigo recto, a 17 50; cebada, a 10; habas, a 18; avena, a 7 50; alpieste, a 78; garbanzos duros, a 20; id. tiernos, de 80 a 85.
Mercado, sostenido; aspecto de los campos, superior.

LUENA

Trigo, 70 reales; cebada, 86; habas, 45 y aceite, 42.

VILLAVICIOSA

El mes de Febrero terminó bien; el de Marzo no puede ir peor: vientos, lluvias y un frío intenso. Sin embargo, las sembradoras, buenas; el trigo subiendo y todos los artículos de primera necesidad; el aceite más caro que en toda la provincia, no pudiendo entrar de fuera por los grandes derechos que le carga la administración. Hacia falta una reforma, pues de lo contrario sucederá lo que en otros pueblos.

Precios de este mercado: Trigo recto, a 70 reales; cebada, a 40; garbanzos superiores, a 114; id. regulares, a 100; id. duros, a 80; aceite, a 48; idem ajejo, a 28; vino, a 16 y 18; tocino, a 12 el kilo. Tendencia del mercado, en alza; tiempo, frío y lluvioso; estado de los campos, bueno.

Aviso al público

Con el fin de evitar las molestias que originan en las corridas de toros el uso de almohadillas de papel rellenas de virutas, serrín y otras materias sucias y molestas, ha tomado a su cargo una empresa particular un servicio de almohadilla de tela rellena de lana a estilo de Sevilla y Madrid y otras capitales de importancia, que dejarán satisfechos los deseos del público.
Al mismo tiempo ponemos en conocimiento de los industriales y comerciantes en general, que siendo la almohadilla un medio de anuncio para sus productos, los ponemos a su disposición por si quieren utilizar este procedimiento.
Para tratar, en la Plaza de Toros.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 7 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 78'40.—El 5 por 100 amortizable, a 00'00.—Cédulas hipotecarias, a 96'50.—Las acciones del Banco de España, a 460'00.—Las de la Tabacalera, a 278'50.—Las francesas, a 89'05.—Las libras esterlinas, a 25'04.

Política

Madrid 7 (tres tarde)
Madrid 7 (seis tarde)

Conferencias

El conde de Romanones ha conferenciado hoy con el Presidente de la Audiencia de Barcelona, el empresario del Teatro Real y los Sres. marqués de Alhucemas y Barroso. La conferencia con estos dos últimos ha tenido carácter electoral.

Embajador difunto

Esta mañana ha entregado su alma a Dios el embajador de Rusia, Romanones, después de recibir a los periodistas, marchó a la embajada a dar el pésame. Al cadáver se tributarán los honores correspondientes a la alta jerarquía del finado.

En señal de duelo se ha suspendido la recepción diplomática que hoy debía celebrarse en el ministerio de Estado.

El difunto embajador asistió a la recepción del pasado martes.

El Gobierno ruso había acordado sustituirle y sólo se espera la venida del sucesor que aún no ha llegado.

La huelga de Valencia

Llegó a Madrid el Director de Obras Públicas Sr. Zorita, el cual ha visitado al conde de Romanones a quien dió cuenta de la solución de la huelga y de las gestiones que a tal efecto ha realizado.

Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Las Cortes

Probablemente del 12 al 14, habla Romanones, se publicará el decreto de disolución de Cortes y convocatoria de las nuevas. Yo había pensado publicar este decreto el día 13.

Los Gobernadores

Antes hará V. la combinación de Gobernadores, dijo un periodista.

—Pero si no hay más que una vacante! (La de la Coruña por defunción de D. Benito del Campo).

—Una sola? Y Madrid y Valencia? El conde sonrió y sólo dijo: Allí veremos.

De Hacienda

En el ministerio de Hacienda han facilitado una nota oficiosa diciendo: No son exactas las grandes quejas que se hacen por exportación de determinados productos sin pagar derechos. Nunca ha habido tan estrecha vigilancia como ahora. A los carabineros se han dado instrucciones y lo que se desea es que las denuncias y acusaciones relacionadas con esto sean exactas para ponerles el oportuno remedio.

Se ha dado el caso de haber denunciado exportación de materias que no produce España.

Lo que hay es que algunos se aprovechan de las actuales circunstancias para realizar negocios reprobables y esos son los autores del contrabando, a quienes se castigará cuando sean sorprendidos.

La Caja Postal

El Sr. Alba estuvo en Palacio despatchando con el Rey. No llevó ningún decreto a la firma.

Quedó acordado definitivamente que el día 12, a las once de la mañana, se verifique la inauguración de la Caja Postal, asistiendo la real familia; no habrá discursos.

La primer libreta que se abrirá es la del Príncipe de Asturias.

También se abrirán otras para la Casa del Pueblo y Centro de Hijos de Madrid, que ya lo han solicitado.

Los conflictos obreros

El señor Alba nos ha dicho que en Barcelona y Valencia hay normalidad. El gobernador de Murcia comunica que en Cartagena entraron al trabajo los obreros de la fábrica de explosivos y de la del cristal, sin incidentes.

El gobernador marchó a La Unión para adoptar medidas con motivo de un mitin obrero que se celebrará cerca del Llano de Béal.

Se concede gran importancia a dicho mitin.

Lo de Araquistain

Tiene a agriarse el asunto de Araquistain. Este señor que es redactor del trust escribió un artículo en un periódico inglés diciendo que la prensa madrileña casi toda estaba vendida al oro alemán.

Todos los periódicos con excepción de los del trust, y los republicanos, porque son francófilos, protestaron contra tamaña injuria.

Araquistain no concretó sus acusaciones y se han seguido contra dicho escritor distintos procedimientos incluso desafiándole, que era el peor y el más reprobable. Los republicanos le dieron un banquete el domingo en la Casa del Pueblo y en él varios aliados filios y a las 11 horas eligieron a Araquistain, y él propio se eligió.

Hoy «A B O» publica una carta de su redactor D. Juan Pujol, que fue redactor de este periódico en Londres y en ella acusa al Sr. Araquistain de haber estado al servicio del Gobierno inglés, quien le pagaba por hacer campañas en favor de la causa de los aliados.

Por el encasillado

Varios personajes importantes del partido liberal manifestaban esta tarde claramente su disgusto en el Congreso, por la conducta que sigue el Gobierno, quien según ellos, favorece a los conservadores con preferencia sobre los liberales.

Barco español á pique

La primera noticia

Londres.—Comunican de Santos (Brasil) que el trasatlántico español «Príncipe de Asturias» chocó contra una roca cerca de Punta Bois, hundándose en cinco minutos.

De Barcelona se dirigió dicho barco a Buenos Aires. Hasta ahora se han salvado 56 tripulantes y 47 pasajeros.

Dice Romanones

Por tres conductos ha sabido el Gobierno la catástrofe del «Príncipe de Asturias».

El cónsul de España en Santos, que comunica, sale para el lugar del accidente.

El embajador de España en el Brasil, que dice haber ocurrido la catástrofe á causa de la niebla y añade que se salvaron 141 tripulantes.

Y el ministro de España en Montevideo que dice hay muchas víctimas. Realmente, la pérdida de ese barco es una gran desgracia para nosotros, no solo por las víctimas, sino también por la pérdida de toneladas del que estamos tan necesitados.

Dicho barco valía ahora tres veces más que cuando se construyó.

Es de temer que la mayor parte del pasaje lo compusieran españoles.

Las familias

Barcelona.—El buque «Príncipe Asturias» que ayer naufragó cerca de Santos, pertenece á la Compañía de Pinillos.

Al conocerse en esta la noticia, se han situado frente á las oficinas de Pinillos más de 200 familias que lloran desoladas en espera de noticias.

La mayoría de los tripulantes pertenecen á familias que habitan en la Barceloneta.

130 salvados

Río Janeiro.—Se reciben noticias de Santos, afirmando que han llegado á dicho puerto 130 personas salvadas. Un centenar pertenecen á la dotación del barco y treinta son pasajeros del mismo.

En la primera lista de salvados figura el segundo oficial Ordava, el segundo maquinista, el primer telegrafista Samper, el segundo Cruz, el quinto maquinista Enrique Castro, el mayordomo, el sexto maquinista, el ayudante esjero, el médico, el cuarto oficial y el practicante.

Entre los pasajeros salvados figuran cinco mujeres, dos niños y 21 hombres.

Dos delitos del capitán

Cuando el capitán del barco se dió cuenta del choque y de la catástrofe que seguía, corrió al sitio de la máquina y allí se disparó un tiro matándose. Es decir, cometió dos delitos: el de suicidio y el de abandonar en aquellos trágicos instantes su puesto, dirigiendo el salvamento.

El mal ejemplo

El primer oficial, al ver lo que había hecho el capitán, siguió su reprochable ejemplo matándose de un tiro.

450 víctimas

Se teme que en la catástrofe hayan perecido 450 hombres, en su mayoría españoles.

Un trasatlántico

Al tener noticia de la catástrofe, el vapor de la Compañía Transatlántica, «Patricio de Sarrategui» marchó á toda máquina al lugar del suceso para prestar auxilios á los compatriotas.

No pudieron salvarse

El oficial salvado y la tripulación declaran que fué imposible proceder al salvamento porque el barco se sumergió en breves instantes, hasta el punto que desde el choque hasta el hundimiento no transcurrieron cinco minutos.

La mayoría del pasaje estaba en los camarotes y les fué imposible salvarse.

LA HUELGA DE BARCELONA

Barcelona.—Se trabaja en todas partes. Se ha reanudado el trabajo en Sàenz, Hostalfranch y Gracia y en la fábrica de España Industrial.

En la calle Carretas la guardia civil disolvió varios grupos.

En la calle de Corta un grupo de mujeres y niños intentó volcar un tranvía, impidiéndolo una patrulla de soldados de caballería dragones de Numancia.

La guardia civil de caballería é infantería y fuerzas de seguridad patrullan por las calles principales.

Esta tarde

Barcelona.—La policía ha tenido que disolver varios grupos en la calle Albareda. Un grupo intentó penetrar en una fábrica de electricidad y la fuerza de seguridad lo disolvió dando varias cargas.

Tiros y desmanes

Los asaltantes huyeron disparando al mismo tiempo cinco tiros. Siguió el hielorón blanco.

En el Paralelo intentaron cortar una cañería de gas, que estaban componiendo.

En el puerto, varios grupos de mujeres llegaron alborotando y fueron disueltas.

Detenidos

Han sido detenidos 25 individuos, entre ellos el anarquista Herrero.

Signe la huelga

A medio día se adhirieron á la huelga los obreros de las barriadas de Sans y de San Martín de Provensals.

Qué pasa en Badalona?

Circula el rumor de que en Badalona han ocurrido graves disturbios.

La rua

El gobernador ha suspendido la fiesta de la rua.

Tropas á Badalona

A medio día han marchado á Badalona tropas de dragones de Montesa, lo que hace suponer que allí se desarrollan sucesos importantes, pues de otro modo bautaba con la guardia civil.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: En la Champagne, los alemanes, empleando líquidos irrefractantes atacaron nuestras posiciones entre el monte Toka y Mateson Champagne. En el ala derecha francesa, nuestros tiros de artillería impidieron á la infantería enemiga salir de sus trincheras. En el ala izquierda, en la región de Mateson-Champagne, los alemanes lograron pequeñas ventajas. En las Argonnas, en la región de Courte-Chausse hicimos explotar una mina que destruyó un puesto alemán. El hoyo producido por la explosión fué ocupado por las tropas francesas. Entre la Alta Chevauché y la altura número 235, los germanos, después de hacer estallar varias minas, atacaron y consiguieron poner la planta en algunos puntos de la primera línea francesa. Se entablaron feroces combates, siendo expulsado el enemigo del terreno en que momentáneamente logró establecerse. La artillería francesa desplegó gran actividad en el sector al Oeste del Mosa. Después de un furioso bombardeo por parte de la artillería enemiga, los alemanes pronunciaron un vigoroso ataque en

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el teatro occidental, al Noroeste de Vermelles, se retiraron vivos combates de minas. Las tropas inglesas atacaron y fueron rechazadas. En el sector de la orilla oriental del Mosa reina tranquilidad. En los frentes oriental y de los Balkanes no ha variado la situación. Una escuadrilla de aviones alemanes bombardeó con éxito la base naval de Hull sobre el Aumber y los «dock» del puerto. Todos los aparatos regresaron sin novedad al punto de partida.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que en las Argonnas y en la Alta Chevauché el enemigo trató de apoderarse de los hoyos de varias minas, siendo rechazado.

Las baterías francesas bombardearon vigorosamente las vías de comunicación alemanas.

Los alemanes atacaron de nuevo á nuestras posiciones y avanzaron al oeste del Mosa, penetrando en el pueblo de Regneville y situándose en sus alrededores.

Luego atacaron al frente por diversos sitios, intentando apoderarse de la cota 265. Nos opusimos tenazmente y los siameses lucharon de mo-

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y ólera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

El fante comprendido entre Bethincourt y el Mosa, contra la línea avanzada francesa. Después de violentas luchas, los alemanes lograron posesionarse de la referida aldea. Varias tentativas de los alemanes para salir de dicha aldea fueron rechazadas por los contraataques de las tropas francesas.

Alemania y Portugal

Berlin.—Una nota oficial dice: A pesar de la enérgica protesta formulada ante el representante diplomático de Portugal cónsul del Gabinete de Berlín y ante el Gobierno lusitano, por la medida de éste incautándose de todos los buques mercantes de nacionalidad germana, surtos en los puertos portugueses, el Gabinete de Lisboa no ha dado respuesta á la demanda formulada por el embajador alemán en el sentido de revocar la orden de incautación de los barcos alemanes, é en otro caso, modificarla. La flota mercante portuguesa disponía solamente de catorce buques, y ahora ha sido aumentada con setenta barcos alemanes que son de los que el Gobierno portugués se ha incautado. La impresión sobre las relaciones diplomáticas entre Alemania y Portugal es en extremo pesimista. Noticias de origen particular aseguran que se han enviado al representante diplomático de Alemania en Lisboa instrucciones concretas en el sentido de solicitar de Portugal que dé una cumplida respuesta á la demanda de Alemania. La Marina portuguesa no ha podido utilizar ningún barco mercante alemán, pues las principales piezas de los mismos fueron seguramente arrojadas al agua por los capitanes de los barcos, antes de entregar el mando de éstos.

A pique

Norddeich.—Ha sido echado á pique el vapor inglés «Masunda», siendo salvada la tripulación.

Los zeppelines

Ampliamos nuestros despachos de ayer respecto al vuelo de zeppelines sobre Inglaterra. Los zeppelines eran tres.

Después de atravesar la costa, los zeppelines tomaron distintas direcciones, recorriendo Oyckkairre, Lincoln, Nahr, Rotterdam, Hagtindor, Cambridge, Krefeld y Kent. Ha podido comprobarse que han resultado muertos tres hombres, cuatro mujeres y cinco niños. También han resultado treinta y tres personas heridas; han quedado destruidas dos casas, y un café y varias tiendas han sufrido igualmente bastantes daños. Una manzana de casas ha experimentado así mismo importantes desperfectos.

Noticias de la tarde

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el teatro occidental, al Noroeste de Vermelles, se retiraron vivos combates de minas. Las tropas inglesas atacaron y fueron rechazadas. En el sector de la orilla oriental del Mosa reina tranquilidad. En los frentes oriental y de los Balkanes no ha variado la situación. Una escuadrilla de aviones alemanes bombardeó con éxito la base naval de Hull sobre el Aumber y los «dock» del puerto. Todos los aparatos regresaron sin novedad al punto de partida.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que en las Argonnas y en la Alta Chevauché el enemigo trató de apoderarse de los hoyos de varias minas, siendo rechazado.

Las baterías francesas bombardearon vigorosamente las vías de comunicación alemanas.

Los alemanes atacaron de nuevo á nuestras posiciones y avanzaron al oeste del Mosa, penetrando en el pueblo de Regneville y situándose en sus alrededores.

Luego atacaron al frente por diversos sitios, intentando apoderarse de la cota 265. Nos opusimos tenazmente y los siameses lucharon de mo-

do tan sangriento que, apesar de las grandes pérdidas sufridas, lograron apoderarse de ella.

Nosotros ocupamos el poblado de Bettancourt, fuera de la loma de Summer, la cota L y al Este del Mosa Bras y Andemont.

En la Vosre el enemigo atacó á Frenes por ambas partes.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica un real decreto concediendo honores de Capitán general con mando en plaza, al cadáver del Arzobispo de Valencia.

Reglamento del Cuerpo de obreros electricistas y torpedistas de la Armada.

Ampliando en 15 días el plazo para que los maestros solicitan tomar parte en oposiciones á escuelas de dos mil pesetas.

Ecos palatinos

El Rey despachó hoy con Romanones, Alba y Villanueva. No concedió audiencias.

Enterado el monarca del fallecimiento del embajador de Rusia, envió enseguida á su ayudante, marqués de Rivera, á dar el pésame á la embaajada.

Fuerales del Arzobispo

Valencia.—A las diez de esta mañana se puso en marcha el cortejo fúnebre. Cubrían la carrera las tropas de la guarnición.

Asistieron al entierro todas las personalidades, todas las fuerzas vivas de Valencia y un gentío inmenso. Forman en el cortejo todo el ciego parroquial con sus cruces y el regular.

Al salir del Palacio el cadáver del Arzobispo, una batería hizo las salvas reglamentarias.

Tras del cadáver, dándole guardia de honor, iba una batería de artillería y un batallón de infantería.

En la presidencia del duelo figuraban el Obispo de Orihuela, el de Segorbe, el auxiliar de Toledo y el Cardenal Primado Mons. Guisasaola. También figuraban todas las autoridades, representantes del Cabildo y de la familia.

El cadáver del arzobispo señor Menéndez Conde, vestido de pontifical iba descubierta, en una caja de caoba.

Al entrar en la Catedral se repitieron las salvas.

Enseguida comenzó el oficio de difuntos, cantándose el Invitatorio y la Misa de Esclava.

El Cardenal Guisasaola entonó luego un responso ante el cadáver que recibió sepultura en la cripta de la capilla capitular. R. I. P.

WENCHETA

Las Abundancias

Manuel González Reyes

Ultramarinos hace. Jamones, salchichones, chorizos y todo lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescados, semillas y salvados, carne de vaca, pas del hombre de Baras, de 1.º, á 46 cént. kilo, y el de familia, á 42.

JUNYERIA, 2

Tocino añejo superior

De los Estados Unidos se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y á 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

SE ALQUILA

Una casa amueblada en lo mejor de la Sierra por temporada y años. Darán razón en la Plaza de Sagasta, Establecimiento de Ultramarinos de D. Esteban Gómez.

10-8

Impresista «El Defensor» Ambrosio Morales, 8

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

